

RESURRECTION DES JUSTES

Jésus a dit que tous ceux qui sont dans la tombe entendront sa voix et sortiront, ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour être condamnés (Jn 5:28-29). Les croyants seront ressuscités avant le millénium et les incroyants revivront après le millénium (Ap 20:5). Il existe de nombreuses preuves à l'appui de deux résurrections. La première résurrection implique les justes (Lc 14:14), ceux qui sont considérés dignes d'y participer (Lc 20, 35-36), ceux qui appartiennent à Christ (1 Co 15:23) et ceux qui n'adorent pas la bête (Ap 20:5).

Ceux qui sont ressuscités avant le millénium reçoivent des récompenses pour ce qu'ils ont fait. Leurs péchés sont pardonnés, ils ne sont donc ni jugés ni condamnés. Les méchants morts seront jugés en fonction de ce qu'ils ont fait. La mer rendra ses morts et la Mort et Hadès rendront leurs morts, et tous ceux dont les noms ne sont pas écrits dans le livre de vie de l'Agneau seront envoyés en enfer. Il n'y a aucune preuve que les méchants soient ressuscités sous forme physique. Le corps de la résurrection est un corps surnaturel glorifié, qui ne convient pas aux méchants. Leur punition en enfer ne doit pas être considérée comme une douleur physique; ce sont plus probablement les angoisses mentales et les remords d'avoir péché contre Dieu en qui ils ont refusé de croire et de ne pas prendre part à ses bénédictions; la résurrection, la Nouvelle Jérusalem, la création renouvelée et la vie éternelle. Satan et ses démons seront également damnés et exclus du paradis de Dieu.

Bien que la création physique soit restaurée dans son état d'origine, ce n'est que l'humanité rachetée qui profitera d'une résurrection glorieuse. La création sera libérée de son esclavage et déchaînée et introduite dans la glorieuse liberté des enfants de Dieu (Rm 8:21). Les créatures irrationnelles ne seront pas glorifiées comme le sera l'humanité rachetée; c'est la survie de l'espèce qui importe, pas la résurrection de l'individu. Les justes seront ressuscités au dernier jour (Jn 6:39), c'est-à-dire au dernier jour de cet âge, lorsque le Messie reviendra (Mt 24:30-31, 1 Th 4:14-17, Ap 1:7, 14:14-16) sur les nuages du ciel avec puissance et grande gloire.

Toute l'humanité meurt à cause du péché d'Adam. Toute l'humanité sera ressuscitée à cause de la victoire de Christ. C'est lui qui ressuscite

les morts (Jn 11:25). Les résurrections se produisent à trois occasions différentes. Jésus a été la première personne à ressusciter après la crucifixion, puis à sa venue ceux qui sont morts 'en Christ' (1 Co 15:23), et enfin la résurrection des méchants après le millénium.

Comment se passe la résurrection? Actuellement, Jésus et les âmes des morts justes sont au ciel. Paul a dit que Jésus est mort et ressuscité. Nous croyons donc que Dieu amènera avec lui ceux qui se sont endormis en lui (1 Th 4:14). Ainsi, lorsque Jésus descendra du ciel à son retour, il sera accompagné par des anges et par les âmes des morts justes. Les anges sont envoyés sur toute la terre et les restes physiques des morts justes sont transformés en corps de résurrection qui s'élèveront de la terre et seront réunis avec les âmes qui ont accompagné Jésus. Les corps de la résurrection sont capables d'exister au ciel et sur la terre, tout comme Jésus l'a fait pendant les 40 jours qui ont suivi sa résurrection. Ce sont des corps surnaturels, spirituels et immortels. Alors les justes, qui sont encore en vie sur la terre, seront transformés et se lèveront pour rencontrer le Seigneur et leurs compagnons croyants qui sont morts dans les airs. Il n'y a pas d'enseignement biblique qui dit que les ressuscités sont emmenés au ciel. Ils rencontrent le Seigneur dans les airs et à partir de là, ils sont pour toujours avec le Seigneur (1 Th 4:17).

La résurrection se produira partout sur la terre où il y a des cadavres ou des restes de croyants. Le Christ, par le pouvoir qui lui permet de tout mettre sous son contrôle, transformera tout ce qui reste de ces corps humbles afin qu'ils ressemblent à son corps glorieux (Ph 3:21). Les corps naturels sont ensevelis, mais ils sont ressuscités spirituels et surnaturels (1 Co 15:44). Il est important de croire que nos corps seront ressuscités; notre existence future n'est pas comme un esprit ou une âme sans corps. Nous devons attendre avec impatience notre adoption en tant que fils, la rédemption de notre corps (Rm 8:23). Nous sommes devenus enfants de Dieu lors de la conversion, lorsque nous avons été rachetés par le sang de Christ, mais nous ne serons pas complètement transformés tant que le corps n'aura pas été racheté. Pour être de véritables fils de Dieu, nous devons avoir un corps surnaturel comme celui que Christ possède maintenant.

Après le décès d'un croyant, il est éloigné du corps et demeure avec le Seigneur (2 Co 5:8). Maintenant, à la résurrection, le Seigneur ramène les âmes des justes morts avec lui (1 Th 4:14) sur la terre. Vêtus de leurs corps de résurrection, ils régneront sur la terre (Ap 5:10). Jésus a

dit que nous ne devrions pas avoir peur de ceux qui tuent le corps mais ne peuvent pas tuer l'âme. Il nous a préparé un royaume depuis la création du monde (Mt 25:34).

C'est Dieu qui ressuscite les morts, mais chaque membre de la Trinité a un rôle à jouer. Jésus a dit qu'il est la résurrection et la vie. C'est lui qui élève les cadavres des croyants (Jn 11:25-26). Comme il est le Créateur (Jn 1:3-4, 1 Co 8:6, Col 1:16, Hé 1:2), la résurrection du corps ne lui sera pas difficile. Cela se produira instantanément, en un clin d'œil; les saints morts seront ressuscités et les saints vivants seront changés (1 Co 15:51-52). Paul a parlé du rôle de l'Esprit dans la résurrection des vivants, quand il a dit que si l'Esprit de celui qui a ressuscité Jésus des morts habite en nous, il donnera également la vie à nos corps mortels, par son Esprit qui vit en nous (Rm 8:11).

Jésus enverra ses anges avec un puissant coup de trompette et ils rassembleront les élus de toutes les directions et de toutes les extrémités de la terre, morts et vivants (Mt 24:31). Ils se transformeront instantanément et se lèveront pour rencontrer le Seigneur dans les airs, les saints morts en premier, puis les vivants.

5. Corps de la résurrection

Le corps de la résurrection est surnaturel; ce n'est pas lié à l'espace ou le temps. C'est un corps spirituel: immortel, impérissable, glorieux et puissant. Et céleste, parce que le ressuscité portera l'image de l'homme du ciel. Le Seigneur reviendra pour être glorifié dans ses saints et s'émerveiller devant eux (2 Th 1:10). Jésus a dit qu'il était glorifié en eux (Jn 17:10). Ils augmenteront sa gloire quand ils seront glorifiés par leur résurrection et leur état racheté dans la Nouvelle Jérusalem.

Il y a deux corps, le naturel et le spirituel. Le corps naturel est adapté à la création physique; planète Terre. Le corps spirituel est adapté à une dimension spatio-temporelle différente, ce que nous appelons habituellement le ciel, mais plus spécifiquement, notre destination future est la Nouvelle Jérusalem qui descendra de Dieu du ciel. Nous aurons la capacité de vivre dans la Nouvelle Jérusalem dans une dimension spirituelle dans nos corps surnaturels et spirituels, ainsi que d'apparaître sur la terre dans des corps naturels dans notre rôle de dirigeants et de prêtres pour Dieu dans le royaume du Messie.

Paul compare le corps mort à une graine qui est sémée et le corps ressuscité à la plante qui en résulte. Il y aura une continuité de la graine à la plante. La continuité peut être assurée par notre ADN, porteur de l'information génétique: caractéristiques ou qualités fondamentales et distinctives d'une personne. Mais, tout comme un chêne est beaucoup plus glorieux que le gland dont il est issu, de même nos corps de résurrection seront plus glorieux que nos corps actuels. Nous porterons l'image de l'homme du ciel (1 Co 15:48-49). À moins qu'une personne ne soit née de nouveau, elle ne verra pas et n'entrera pas dans le royaume de Dieu (Jn 3:3, 5) et, à moins d'être ressuscitée, elle ne pourra pas hériter du royaume de Dieu (1 Co 15:50), preuve suffisante que nous ne sommes pas encore dans le royaume. Les amillennialists et les prémillennialists échoueront à interpréter ce verset correctement, jusqu'à ce qu'ils acceptent la vérité selon laquelle entrer dans le royaume signifie entrer dans une royauté, devenir une partie de la monarchie du Messie. Les sujets du royaume messianique seront des peuples de chair et de sang, parce qu'ils vivront dans la création physique, mais ceux qui constitueront la monarchie auront des corps surnaturels, car ils vivront dans la Nouvelle Jérusalem qui descend du ciel.

Quitter ce corps pour aller demeurer auprès du Seigneur (2 Co 5:8) implique que les chrétiens vont au ciel après leur mort. Comment devrions-nous envisager le ciel? Dans la parabole du riche et de Lazare, à la mort de Lazare, Jésus a déclaré qu'il était porté par les anges du côté d'Abraham. C'est une réunion avec d'autres croyants déjà au paradis. Dans Hébreux 12:22-24, on dit aux croyants qu'ils sont venus sur la montagne de Sion, dans la Jérusalem céleste, la ville du Dieu vivant. Ensuite, Jean a eu une vision de l'Agneau se tenant sur le mont Sion avec les 144.000 qui représentent le peuple de Dieu. Ils chantent devant le trône de Dieu (Ap 14).

Dans Apocalypse 19:11, le Seigneur est vu comme descendant du ciel sur un cheval blanc, et les armées du ciel sont avec lui. Ce sont les saints ressuscités, vêtus de fin lin, déjà définis comme les justes actes des saints. Les saints ressuscités régneront avec Christ pendant 1000 ans; la seconde mort n'a aucun pouvoir sur eux. Ils sont prêtres de Dieu et de Christ. Jésus abaissera les nations et les gouvernera avec une verge de fer (Ap 19:15). Il donnera aux saints qui sont avec lui l'autorité sur les nations. Ils les gouverneront aussi avec une verge de fer. Il n'est pas question de retourner au ciel; le destin des justes est de régner sur la terre. Notre future habitation est la Nouvelle Jérusalem,

la ville du Dieu vivant. Les saints glorifiés y vivront ensemble avec Dieu, le juge de tous, Jésus, le médiateur d'une nouvelle alliance et d'innombrables anges.

Enlèvement des saints vivants

Le Seigneur lui-même descendra corporellement du ciel avec un cri de commandement, et les morts rachetés entendront sa voix et ressusciteront d'entre les morts. Alors les chrétiens qui sont encore en vie sur la terre seront pris ensemble avec eux dans les nuages pour rencontrer le Seigneur dans les airs. À partir de ce moment, vêtus de leur corps de résurrection, ils seront pour toujours avec le Seigneur. Les morts non croyants entendront aussi un jour la voix du Fils de Dieu, mais cela se produit clairement après le millénium (Ap 20:5).

Le passage qui donne le plus de détails sur l'enlèvement est 1 Thessaloniens 4:13-17. Le NT n'enseigne nulle part que Jésus reviendra à deux reprises, une secrète et une publique. Le contexte du retour du Seigneur est visible, bruyant et publique, accompagné de la résurrection des saints morts et de l'enlèvement des saints vivants. Il suit immédiatement après la détresse et les signes cosmiques à la fin de la Grande Tribulation (Mt 24:30-31).

Jésus poursuivra sa descente pour vaincre l'Antéchrist (Ap 19.11-14) et sauver Israël. Les armées du ciel, vêtues de fin lin, sont les saints qui accompagnent Jésus qui descend sur terre pour vaincre les armées à Harmaguédon. Les saints peuvent compter un milliard ou plus.

Quant à ceux qui sont enlevés, deux hommes seront sur le terrain, un sera pris et un laissé. Deux femmes moudront au moulin, une sera prise et une laissée (Mt 24:41). Il y aura deux dans un lit, l'un sera pris et l'autre laissé (Lc 17:34). Ils se lèveront et rencontreront le Seigneur dans les airs. Celui qui essaye de garder sa vie (en adorant l'Antéchrist) la perdra et celui qui perd sa vie (dans le martyre) la préservera (Lc 17:33).

Une fois dans l'air, où aller? Pour toujours avec le Seigneur. Pourquoi Jésus revient-il? Pour régner sur la terre en tant que le Messie promis. Le dernier livre de la Bible est l'apocalypse, la révélation de Jésus-Christ que Dieu lui a donnée pour montrer à ses serviteurs ce qui doit bientôt se passer (Ap 1:1). C'est un dévoilement à la fois de ce qui doit bientôt se passer et du Messie lui-même. Si le Messie ne revient sur la terre que pour ressusciter les saints et les emmener au ciel, il ne serait pas révélé. S'il retourne sur terre pour y régner pendant 1000 ans et le

restaurer, il serait révélé à toute l'humanité, à toute la création et au monde spirituel, qu'il soit bon ou mauvais.